



# いい顔 いい声 いい動き

「やる気と優しいっぱいの顔」「元気なあいさつ・返事の声」「自分で考え、正しく判断した動き」

## 令和5年度 前学期終了！ ありがとうございます！

今日は、前学期の終業式。令和5年度が半分終わりました。

新型コロナが5類となり、授業や行事がコロナ禍とは違う形で実施することができ、充実した前学期となりました。保護者のみなさん、いろいろな場面でご協力いただきありがとうございました。

今年度は「いい動き」⇒ 子ども達の主体性（自分で考え、判断、行動すること）を伸ばすことを重点目標として取り組んでいます。職員は「どうすれば子ども達の主体性を伸ばせるか？」話し合いを重ね、運動会などの行事や生徒指導、学級での授業などを通して取り組んできました。

その成果はまだ検証できていませんが、少しずつ子ども達にいい変化が見られていると感じています。後学期も引き続き、いろいろな場面で子ども達の主体性を伸ばすための工夫を、職員で知恵を出し合い取り組みたいと思っています。

### 【 子ども達の主体性を伸ばすための工夫を取り入れた今年の運動会 】



実行委員による全体練習！

- 低学年・中学年の中にミニリーダーを作る
- 応援練習は応援リーダー主体で進める
- 低・中・高学年の団体演技練習は、実行委員を組織する
- 必ず「めあて」を持ち「振り返り」をする

さて、本日、通知表を配布しています。ぜひ、この半年を振り返る材料にさせていただきたいと思っています。そして、来週の火曜日10月10日は新しい学期のスタートです。それぞれ新たな目標をかけた、今持っている力を今持っている主体性をさらに伸ばすために頑張ってもらいたいと思います。そして、子ども達の成長のために全職員で指導・支援に取り組みます！

後学期もよろしくお願いいたします！

## 令和5年度 10月・11月・12月・1月の主な行事予定

10 月			12 月		
6日	金	前期終了(通知表配布)	1日	金	避難訓練(火災)
10日	火	後期開始	9日	金	人権集会
12日	木	修学旅行(1・2・6年)	23日	土	冬休み開始 ~1月8日まで
13日	金	修学旅行(3・4・6年)	1 月		
11 月			8日	月	《祝》成人の日 / 冬休み最終日
12日	日	明倫祭り ※13日(月)代休	9日	火	学校開始
19日	日	伝承芸能祭り … 4年生参加	25日	木	マラソン大会

※11/19(日)「伝承芸能祭り」は、サガアリーナで開催される県主催の行事です。その行事に県より「鹿島市の小学校が取り組んでいる面浮立を披露してほしい」と参加依頼があり、市内すべての4年生が出演することになりました。

## 9月13日(水)授業参観「ふれあい道徳」!

9月13日(水)に授業参観を実施しました。今回は「ふれあい道徳」でした。「ふれあい道徳」は、道徳の授業の様子を保護者のみなさんに見てもらう佐賀県全体の取り組みです。(インフルで担任が休んだ学級は別の教科を公開しました。)

コロナ禍による人数制限もなくなり、当日はたくさんの保護者の方に参観していただきました。子ども達は、そわそわしたり、逆にピシッとなったり、いつもと違う姿を見せている子どももたくさんいました。やはり保護者の方に見ていただくのは、子ども達にとってもいい緊張感があるようでいい時間となりました。



グループで意見交換中!



役割演技でお話の場面を実感!



参観中のたくさんの保護者さん

## 9月28日(木)・29日(金) 5年生 宿泊学習!

9月28日(木)・29日(金)には、5年生の宿泊学習を実施しました。今年は、熱中症の心配が少ない時期を選び、波戸岬少年自然の家で実施しました。

波戸岬少年自然の家は、明倫小学校から2時間弱かかり非常に遠いのですが、山ではなく玄界灘を望む海沿いにある自然の家です。有明海に慣れている子ども達にとって、景色も活動内容も新鮮なものでした。また施設も比較的新しく快適でした。

子ども達は特に「ナイトウォーク(真っ暗な中、懐中電灯の光を頼りにグループで地図を見て歩く活動)」「カッター体験(一艇の船に20名ほどが乗り込み、二人一組で櫂を漕ぎ、海の上を進む活動)」が思い出深かったようです。



自然の家から見える玄界灘の青い海!



息がそろわないと進まない船で  
悪戦苦闘中!



暗闇で「ナイトウォーク」の  
説明を聞く子ども達!



明るい食堂で楽しく昼食!